



Nacional

¿Sólo el dolor las hace visibles?

19 marzo, 2023 | 64 Vistas

*Inés Pinillos*

Sobran motivos para que las mujeres tomen la calle y protesten. En la traza urbana de muchas ciudades del país y del mundo entran en juego las agendas y las hacen visibles tras un cúmulo de injusticias. Y más hoy al cruce de los derechos humanos como motivos para moverse muchas agendas combinando una sobrecarga de injusticias, engaños, olvidos, abusos incluso de muerte.

¿Son las mujeres expresión política de la multidiversidad y apuntalan los equilibrios de un nuevo mundo que no acaba de tomar sus bases. Y se finca en los derechos humanos?

Un acercamiento al INEGI en la celebración del 8 de marzo nos ofrece datos interesantes como el que para 2022, había 108.5 mujeres por cada 100 hombres. Otro dato rosa que registra el país se relaciona con las ciudades que cuentan con la presencia de un mayor número de mujeres. Los estados que contaron con una mayor presencia relativa de mujeres como nos dice INEGI fueron "Hidalgo, con 114.6 mujeres por cada 100 hombres; Puebla, con 114.0; Guerrero, con 113.8; Oaxaca, con 112.5 y Veracruz con una relación de 112.0 mujeres por cada 100 hombres. Las entidades donde la presencia relativa de mujeres y hombres resultó casi igual, dentro de su estructura poblacional, fueron: Quintana Roo, Colima y Baja California.

A la distancia de la conquista del sufragio, las luchas feministas se han diversificado apuntando sobre la justicia, la equidad, los derechos humanos y la igualdad, denunciando el patriarcado incrustado en la lucha por la democratización del poder.

<https://congresistas.com.mx/nacional/solo-dolor-visibles-mujeres/>